

Fecha <b>02.08.2022</b>	Sección <b>Mundo</b>	Página <b>PP-14</b>
----------------------------	-------------------------	------------------------

**DISTENSIÓN**

**Sale primer barco de exportación de grano ucraniano, tras el retiro del bloqueo naval ruso**



# Sale de Ucrania el primer barco con grano desde el inicio de la invasión rusa

El navío partió del puerto de Odesa con 26 mil toneladas de cereal, informó Kiev. Occidente y el Kremlin coinciden en aplaudirlo

**Alivio Redacción**

Con información de EFE

La secretaría de Infraestructuras de Ucrania informó este lunes de que, a primera hora de la mañana, partió del puerto comercial de Odesa, en el Mar Negro, el primer barco con grano diez días después del acuerdo entre Kiev y Moscú para que el ejército ruso retirara el bloqueo de los puertos ucranianos y se pudiera retomar la exportación de cereal.

Según la agencia Ukrinform, que cita fuentes ministeriales, el carguero "Razoni" viaja con 26 mil toneladas de cereal bajo bandera de Sierra Leona y se dirige a Líbano.

Anteriormente, un portavoz del gobierno turco había informado de la previsible partida de un primer cargamento esta mañana, tras el acuerdo entre las partes, proceso en el que Turquía ejerció de principal mediador entre Ucrania y Rusia.

Asimismo, Ankara actúa como verifi-

gador de ese acuerdo, en la que ese país actuó de valedor junto con Naciones Unidas, y dirige asimismo el centro de control establecido para velar por las operaciones.

El propósito de acuerdo es posibilitar de nuevo las exportaciones de cereales ucranianos y paliar la crisis alimentaria mundial agravada desde el inicio de la guerra de Ucrania, el pasado febrero.

El inicio de las operaciones se vio dificultado por varios ataques contra el puerto de Odesa, uno de los tres de los que deben partir estos transportes, entre acusaciones de Kiev y la comunidad internacional hacia Rusia de socavar el acuerdo.

A ello siguieron varios operativos de desminado de las aguas de esos puertos y nuevas demoras, supervisadas por Turquía y un equipo integrado por expertos de otros países occidentales.

**TODAS LAS PARTES CELEBRAN**

Tras conocerse la noticia, las reacciones se sucedieron para celebrar la salida del barco ucraniano con grano.

El gobierno de Kiev lo calificó de "alivio para el mundo, especialmente para nuestros amigos de Oriente Medio, Asia y África", apuntó el canciller ucraniano, Dmytro Kuleba, en su cuenta en twitter.

Por su parte, la Unión Europea celebró la salida desde el puerto de Odesa como el "primer paso" para mitigar la crisis global

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2  
\$ 106758.00  
Tam: 659 cm2

Fecha	Sección	Página
02.08.2022	Mundo	PP-14

de alimentos causada por la invasión rusa de Ucrania. Una crisis que, considero, “ha sido reforzada por la agresión ilegítima de Rusia y el bloqueo de los puertos ucranianos”, afirmó el portavoz de Exteriores de la UE, Peter Stano.

Asimismo, el secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, celebró la noticia en Twitter: “Doy la bienvenida al primer envío de grano ucraniano desde Odesa en virtud del acuerdo negociado por la ONU”.

Stoltenberg agregó que: “Los aliados de la OTAN apoyan firmemente la plena aplicación del acuerdo para aliviar la crisis alimentaria mundial causada por la guerra de Rusia en Ucrania”.

Por su parte, el Kremlin calificó de “positiva” la salida del primer barco con grano. El portavoz de Presidencia, Dmitri Peskov, agregó que es una “buena oportunidad para poner a prueba los mecanismos” acordados en Estambul por Rusia, Ucrania, Turquía y la ONU.

“Esperamos que todas las partes cumplan con los acuerdos y que el mecanismo

(de exportaciones) funcione de una forma efectiva”, aseveró.

**ZELENSKI PIDE CAUTELA**

El único que se mostró contenido tras zarpar el barco fue el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, quien afirmó que Ucrania no puede “hacerse ilusiones de que Rusia simplemente se abstendrá de intentar interrumpir las exportaciones ucranianas”.

A partir de ahora, agregó, “es demasiado pronto para sacar conclusiones y predecir futuros eventos. Pero el puerto comenzó a funcionar, comenzó el tráfico de exportación, y esto puede llamarse la primera señal positiva de que existe la posibilidad de detener la propagación de la crisis alimentaria en el mundo”.

**EU ANUNCIA MÁS AYUDA MILITAR**

Entre tanto, Estados Unidos autorizó este lunes un nuevo paquete de ayuda militar para Ucrania por valor de 550 millones de dólares con municiones de artillería, anunció el portavoz del Consejo

de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, John Kirby.

Kirby señaló que el asesor de seguridad nacional, Jake Sullivan, el canciller, Antony Blinken, y el jefe del Estado Mayor Conjunto de EU, general Mark Milley, hablaron con sus interlocutores ucranianos para transmitirles el apoyo de EU.

En este sentido, les informaron de que el nuevo paquete incluirá “más municiones” para Sistemas de Cohetes de Artillería de Alta Movilidad, los famosos HIMARS, que se están empleando en el este de Ucrania.

**Kiev, la Unión Europea, la OTAN y Moscú celebran el avance, mientras Zelenski pide no fiarse de Rusia**

**Washington aprueba un nuevo paquete de 550 millones de dólares de ayuda para Kiev que incluye munición HIMARS**



El barco 'Razoni' parte de Odesa, Ucrania, con 26 mil toneladas de grano para la exportación ante la mirada de dos chicas, ayer.